



FÉDÉRATION FRANÇAISE  
DE CYCLOTOURISME

## La LETTRE de l'ATSCAF Cyclotourisme

### n°1104

09 Décembre 2025



ATSCAF Cyclotourisme  
Club FFCT n° 07061

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### FONTAINES ST MARTIN



Alain GIACOMAZZO - Gérard BARGER - Jean Jacques PECH  
Pierre DUMAS - Stephane DORIEUX

En ce samedi matin 6 décembre, **Gérard** me téléphone. La sortie club du jour est consacrée à la participation au Téléthon, organisé depuis bon nombre d'années par l'AC3F au départ de **Fontaines St Martin**.

**Gérard**, optimiste, et après avoir scruté bon nombre d'applications météo, m'informe qu'il ne pleuvra pas cette après-midi mais que le ciel sera gris. J'ai quelques doutes et hésite à le rejoindre à 12h à la sortie du tunnel modes doux de la Croix Rousse. Après moultes paroles convaincantes j'acquiesce et décide de participer à cette sortie. La suite me pouvera que j'aurai mieux fait de rester chez moi. Si j'aurais su, j'aurais pas venu (cf le film la guerre des boutons).

A 12h donc, me voici à la sortie du tunnel modes doux de la Croix Rousse.

**Gérard** arrive et nous filons vers **Fontaines sur Saône**, puis **Fontaines St Martin**. Peu avant d'arriver sur le lieu de départ, les premières gouttes de pluie font leur apparition. A la salle Soliman Pacha, il n'y a encore aucun organisateur pour la prise des inscriptions. Nous retrouvons, à notre grande surprise, **Pierre**, **Stéphane** et **Alain** qui en attendant de s'inscrire, ont trouvé un abri.

**Alain**, est arrivé depuis un moment mais a oublié son casque... misère.

Les inscriptions prises, nous faisons la photo traditionnelle sous la banderole du Téléthon et partons. Je suggère de faire le 30 km mais personne ne m'écoute.

Les routes sont détrempées et le seront tout le long de la balade, le soleil est aux abonnés absents, mais il ne pleut plus.

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### FONTAINES ST MARTIN



Nous nous dirigeons vers les Echets que nous bordurons. Nous empruntons ensuite plusieurs chemins, encore plus détrempés et « pourris » que les routes départementales. Je n'ose même pas regarder l'état de mon vélo. Nous rattrapons le groupe de cyclos du club de Vélocio 69 et roulerons quasi ensemble sur tout le reste de la randonnée. De chemin en chemin, nous arrivons près de Tramoyes puis nous nous dirigeons sur le chemin de Margnolas, celui de Beynost, de Neuville sur Saône, du Tremblay pour finir sur la D2 (au dessous de Jailleux) par la route de la Passe.

Nous connaissons bien ces routes et chemins mais pour le coup, nous n'avons pas trop envie de flaner. Par contre, de temps à autre, nous attendons Pierre, qui avec son VAE, ne peut pas dépasser les 25 km/h. Tantôt il ne pleut pas, tantôt nous avons quelques gouttes, mais pour l'instant rien de bien méchant (si je vous le dis.... c'est que c'est vrai !!!). Pourvu que cela tienne jusqu'à l'arrivée et jusqu'à chez moi, me dis-je. Par la D2, nous allons jusqu'à proximité de Cordieux où nous tournons à gauche pour entamer le retour. La D61C nous ramène à la Saulsaise, puis Romanèche. Gérard me dit « ça s'éclaircit ». Au vu de la couleur du ciel, il croit que je vais le croire !

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### FONTAINES ST MARTIN



Nous longeons le **golf de Mionnay**, puis prenons la direction de la **Volière** et des **Echets**. C'est à ce moment que la pluie commence à tomber et ce n'est plus quelques gouttelettes. Nous traversons les Echets, coupons l'ex RN 83 et allons récupérer, en longeant l'A46, le parcours de l'aller. A la sortie des Echets, des immeubles en construction. Les camions réalisant les travaux ont complètement pourri la chaussée qui, avec la pluie, est d'un joli marron, tout à fait à mon goût, surtout pour mon vélo. Heureusement j'avais eu la bonne idée de mettre le garde boue arrière. Nous roulons maintenant, toujours sous la pluie, en direction de **Cailloux sur Fontaine**.

**Gérard** me dit : « il semblerait que cela ne s'arrange pas ».

Enfin une parole sensée. L'arrivée est maintenant proche, et qui de plus, en majeure partie en descente. Sur les 2 derniers km, il ne pleut plus.

Mais oui, ça va se lever (c'est moi qui le dit, pas Géard)

Après 50 km et un faible dénivelé, nous voici arrivés.

Nous avons droit à une collation, bien méritée, vin chaud pour la plupart d'entre nous, café pour moi, quelques douceurs à manger (chocolat, quatre-quart et autres).

Nous arrivons juste au moment de la remise du chèque pour le Téléthon et apprenons ainsi que nous étions 143 (contre 160 l'an passé) et avons contribué au Téléthon à hauteur de 2 200 € (contre 1 700 € en 2024). Engagez vous, qu'ils disaient, c'est pour la bonne cause.

Pour la bonnes cause, oui, engagez vous sous la pluie, pas convaincu **JJ**.

Peu après, **Gérard**, **Alain** et moi rentrons à Lyon. Il ne pleut plus.

**Gérard**, toujours aussi optimiste et précis dans ses prévisions, nous dit « c'est bon nous allons rentrer tout sec ».

Eh bien, devinez quoi, à 1 km de chez moi, il s'est mis à nouveau à pleuvoir.

Heureusement que c'était pour la bonne cause.



JEAN-JACQUES

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### FONTAINES ST MARTIN



Encore une fois, malgré un temps maussade, l'AC3F a rassemblé, à **Fontaines Saint Martin**, ce samedi 6 décembre, une bonne centaine de cyclos (145 participants au total) venus rouler et marcher (VTT, marche, route et gravel) pour le Téléthon.

Mention spéciale pour Le Club du Bécane club du Perreon, fort de ses 22 jeunes vététistes en herbe et ses 8 encadrants, qui ont fait le déplacement pour cette bonne cause.

L'AC3F et son école VTT n'était pas en reste puisque 15 jeunes ont tenu à participer à cette belle manifestation.

A noter la visite de 2 personnes membres de l'AFM Téléthon ravies de partager l'enthousiaste des organisateurs et des participants.

2 représentants du CCRML sont aussi venus soutenir l'organisation de l'AC3F.

Ce sont 30 cyclos de l'AC3F qui ont contribué à cette organisation et à sa réussite.

Installation des locaux, inscriptions, préparation du vin chaud, du chocolat chaud et du gouter servis après l'effort.

Un remerciement particulier à nos "anciens" les 2 Daniel et Jean pour la préparation des vins et chocolats chaud et leur aide précieuse.

On remercie aussi nos amis André T et Pierre L pour leur présence et soutien.

Un immense merci à tous pour ce moment fédérateur du club.

Grâce à la générosité de tous les participants, bénévoles et adhérents du Club, l'AFM se verra remettre un beau chèque de 2200€.

Un grand merci à tous pour cet élan de solidarité.

Pour l'AC3F  
Monique, Brigitte et Robert

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### SALLE SOLIMAN PACHA

Qui était Soliman Pacha ?



Soliman Pacha, né Joseph Sèze le 17 mai 1788 à Lyon (paroisse Saint-Pierre Saint-Saturnin, quai Saint-Clair, actuel quai André Lassagne dans le 1er arrondissement) et mort le 12 mars 1860 au Caire, est un officier français de l'Empire passé par la suite au service de l'Égypte de Méhémet Ali.

Il est l'arrière grand père de la reine Nazli Sabri mère de l'avant dernier roi d'Égypte, Farouk.

#### Jeunesse

Il est l'un des six enfants d'Anthelme Sevoz (1754-1832), originaire de Lhuis dans le Bugey, et d'Antoinette Juillet, née en 1764 à Villefranche, dans le Beaujolais. Il est petit-fils de marchand-vigneron par son père et de meunier par sa mère.

Joseph commence sa vie à Lyon en aidant ses parents à élever ses frères et sœurs. Il séjourne de temps en temps près de ses grands-parents Louis Juillet, meunier, et Antoinette Desargue, retraités au village de Fontaines-Saint-Martin. C'est un enfant solide et intelligent. Mais en 1793, à 5 ans, ses parents laissant tout, sont contraints de s'exiler avec leurs quatre enfants survivants.

Ils vont se réfugier à Lhuis, le village natal du père. Ainsi Joseph y trouve une autre vie en passant du monde urbain au monde rural. Il s'adapte vite et se forge un tempérament de travailleur, entraîné par Marie, une jeune préceptrice dévouée pour combler les malheurs de la révolution. C'est un enfant généreux, créatif et plein de bonheur, fort et d'une bonne carrure. Dans ces lieux apaisés, il se révèle très doué, si bien qu'à 10 ans, il réussit le concours pour entrer aux écoles de la Marine, le 2 vendémiaire an VII (23 septembre 1798). D'octobre 1797 à août 1798, André Marie Ampère est son professeur pour sa mise à niveau en mathématiques.

#### Carrière dans la marine

Il embarque sur la Muiron, une frégate armée de 44 canons de 18 et 16 de 8, de conception italienne, terminée par l'ingénieur Forfait en 1798. Un an après, Joseph, sur ce navire, se retrouve pendant 47 jours en service comme valet du général Bonaparte lors de son retour de la campagne d'Égypte en compagnie de Raza Roustam. Il débarque à Saint-Raphaël le 9 octobre 1799, et après quatre jours en voiture, il retrouve sa famille à Lyon, auprès de laquelle il peut profiter de ses droits à congés.

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### SALLE SOLIMAN PACHA

Au retour à Toulon en décembre, Joseph demeure un an à terre pour travailler en fortins et redoutes et apprendre le maniement des bombes et explosifs, avant de reprendre la mer, toujours sur la Muiron, le 23 septembre 1800.

L'année suivante, il participe à la bataille navale d'Algésiras.

Quittant les eaux de la Méditerranée, en 1802, il est de l'expédition de Saint-Domingue avec le général Leclerc.

À 16 ans pour l'armée, (et 15 pour son âge réel, à la suite d'un arrangement du recruteur de Lyon), le 25 septembre 1803, il entre aspirant canonnier comme novice à l'École de l'artillerie de marine pour devenir officier.

Il est versé dans la 2e compagnie du 1er bataillon du 2e régiment d'artillerie de marine en garnison partielle à Toulon.

Le 25 octobre 1803, il retrouve la frégate la Muiron sur laquelle il reste jusqu'en janvier 1805 et navigue ensuite à bord de l'Hortense, frégate à peine terminée sortie de l'arsenal de Toulon.

#### Trafalgar

Après la bataille des Quinze-Vingt, le 22 juillet 1805, l'escadre se réfugie à Cadix.

C'est là que Joseph est affecté sur le vaisseau amiral le Bucentaure avec lequel il connaît la dure défaite de Trafalgar le 21 octobre suivant, au cours de laquelle il est blessé par une hache d'abordage.

Le Bucentaure coule et une partie de l'équipage est sauvé par l'Indomptable qui sombre à son tour.

Sur les 1 200 hommes à bord, seuls 150 réussirent à regagner le rivage dont Joseph.

Blessé, il revient d'Espagne par ses propres moyens pour une convalescence à Lyon et retourne à Toulon ensuite avec le grade de caporal fourrier pour faire l'instruction à terre jusqu'à sa demande de mutation pour le 6e régiment de hussards à Udine en Italie, à compter du 2 mai 1807.

#### Serviteur de l'Empire

Sans grade, connaissant et parlant cinq langues, il se prénomme désormais Anthelme et est versé dans un régiment, « section spéciale ».

Il devient un spécialiste du renseignement et des incursions en pays ami ou ennemi et étudie la diplomatie en parallèle.

Il trouve un complice, Octave Pontchart, qui est en fugue familiale depuis le 4 août 1804 et n'est autre qu'Octave Gabriel Henri de Ségur, le fils aîné du comte Louis Philippe de Ségur, grand maître des cérémonies de l'Empereur.

En 1814 il est nommé lieutenant, porte-étendard du 14e chasseurs à cheval ; il rentre à Lyon à la chute de l'Empire, mais reprend du service en 1815 comme capitaine attaché à l'état-major du général Grouchy.

Placé en demi-solde après les Cent-Jours, il s'essaye sans réussite au commerce de chevaux à Paris.

En 1821, Méhémet Ali l'éleva à la dignité d'Agha. Joseph Anthelme Sève se convertit alors à l'Islam et se fait appeler Sulayman

En 1824, après la création d'un camp de formation d'officiers à Assouan, Méhémet Ali mit sous son autorité 500 mamelouks.

La même année, on lui confia la création d'un conseil supérieur de l'instruction publique et on l'éleva à la dignité de Bey (Sulayman Bey).

# TELETHON AC3F

## SAMEDI 06 DECEMBRE 2025

### SALLE SOLIMAN PACHA



#### Au service de l'Égypte

En juillet 1819, il débarque en Égypte sous le nom de Colonel Joseph fils d'Anthelme Sève et se présente, grâce à une recommandation de Ségur, au souverain Méhémet Ali Pacha, qui lui donne sa première mission en Haute-Égypte comme ingénieur de recherche de mines de charbon.

En 1820, on le nomme instructeur en chef de l'armée égyptienne, avec le grade de colonel après la création d'une école d'infanterie.

En 1825, il fut nommé gouverneur de Tripolitza, reprise au général grec Theódoros Kolokotrónis.

En 1833, après s'être illustré à la bataille de Konya, Sulayman Bey fut nommé par Méhémet Ali, Généralissime des armées égyptiennes et élevé à la dignité de Pacha.

Il fut considéré comme le principal réorganisateur de l'armée égyptienne, conduite sur le modèle des armées européennes, et surtout de l'armée de Napoléon Ier.

Il se maria avec Myriam Hanem, fille d'un commerçant grec du Péloponnèse, dite Setti Maria, qui lui donne quatre enfants, Zohra (1830), Hazle (1833) (dont la petite-fille, qui deviendra la reine Nazli, est la mère du roi Farouk), Skander Bey (1836) et Aasna (1849).

De retour en France en 1845 à l'occasion d'un voyage où il accompagne Ibrahim Pacha, le fils de Méhémet Ali, il est fait grand officier de la Légion d'honneur par le roi Louis-Philippe l'année suivante. Rentré en Égypte, il y poursuit sa carrière militaire jusqu'à sa mort en 1860 au Caire, où il est inhumé dans un mausolée sur l'île de Roda.

# LE SEJOUR DE PRINTEMPS

## DU SAMEDI 18 AVRIL AU SAMEDI 25 AVRIL 2026

### NAJAC - AVEYRON



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# LE SEJOUR DE PRINTEMPS

## DU SAMEDI 18 AVRIL AU SAMEDI 25 AVRIL 2026

### NAJAC - AVEYRON



#### NAJAC UN JOYAU MÉDIEVAL AU COEUR DE L'AVEYRON

Perché sur une crête rocheuse dominant les méandres de l'Aveyron, Najac est un village médiéval d'exception, classé parmi les « Plus Beaux Villages de France ». Son imposante forteresse du XIII<sup>e</sup> siècle, ses ruelles pittoresques et son cadre naturel préservé en font une destination idéale pour une escapade, des vacances, un séjour sportif.

Que vous soyez de passage ou en quête d'un nouveau lieu de vie, Najac vous séduira par son charme, son ambiance chaleureuse et son cadre unique. Venez flâner, découvrir et vous laisser envoûter par ce trésor aveyronnais !



#### Les Grands Sites d'Occitanie aux alentours

Bienvenue en Bastides et Gorges de l'Aveyron, l'un des Grands Sites de la Région Occitanie ! Explorez ces cœurs emblématiques : Villeneuve d'Aveyron, Villefranche de Rouergue, Caylus et Saint-Antonin Noble Val. Poursuivez ensuite votre périple avec la visite des grands sites voisins.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.  
Courriel [cyclo.atscaf69@gmail.com](mailto:cyclo.atscaf69@gmail.com) Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

# LE SEJOUR DE PRINTEMPS

## DU SAMEDI 18 AVRIL AU SAMEDI 25 AVRIL 2026

### NAJAC - AVEYRON

VVF de Najac Les Bastides en Aveyron  
Le Puech Moutonnier - 12270 Najac



Dispose de 101 chambres et 68 pavillons pouvant accueillir jusqu'à 550 personnes

Situé à 2 km du bourg de Najac, dans un parc ombragé de 15 ha, ce village de vacances du Rouergue comprend chambres et gîtes étagés sur un coteau. Des escaliers et cheminements relient les hébergements aux espaces communs et de loisirs.

2 Piscines (intérieure chauffée et extérieure non chauffée)

Sauna, Hammam et salle de remise en forme

Parking gratuit. Borne de recharge pour véhicule électrique à Najac à 2 km ou à la Fouillade à 5 km

Le prix du séjour pour une semaine (7 nuits) est d'environ de 550 euros, sur la base de 25 personnes (avec donc une gratuité).

Ce prix comprend :

- La pension complète avec pique-nique le midi - le vin au repas du soir,
- Le pot de bienvenue,
- L'assurance annulation.

Pour ceux qui souhaiteront une chambre individuelle il faudra rajouter 315 euros (45 €/nuit/personne).

Désormais, celui qui est seul dans un logement paie l'intégralité du prix du logement.

La taxe de séjour est de 0,88 € / jour / personne

Najac est à 370 Km (6h00) de Lyon (pas d'autoroute)

Vous pouvez vous inscrire dès maintenant pour ce magnifique séjour.

JEAN-JACQUES

# L'AGENDA



## DECEMBRE

Rendez vous à 12h15 Départ 12h30

- **Samedi 13** : Rendez vous club à PARC DE MIRIBEL
- **Samedi 20** : Rendez vous club à PARILLY
- **Samedi 27** : Rendez vous club à PARC DE MIRIBEL

## 2026 JANVIER

- **Samedi 03** : Sortie galettes à PARILLY
- **Samedi 10** : Rendez vous club à PARILLY
- **Samedi 17** : Rendez vous club à PARC DE MIRIBEL
- **Samedi 24** : Rendez vous club à PARILLY
- **Samedi 31** : Rendez vous club à COLLONGES BOCUSE